

Procès-verbal de la 94^{ème} Assemblée Générale des délégués de Ski Romand
samedi 15 juin 2024 à 15h à Nyon

A 15h10, Théophile Cuche, président de Ski Romand, ouvre la séance et remercie chaleureusement le ski-club Châtel-St-Denis pour son accueil et l'organisation de la fête du ski. Après la visualisation d'un petit film de présentation de SROM, T. Cuche passe la parole au Président du SC Châtel-St-Denis.

Patrick Vauthey, Président du SC Châtel-St-Denis, souhaite la bienvenue à tous. Il présente rapidement les nouvelles structures du centre sportif du Lussy dont l'inauguration a eu lieu le soir d'avant avec la participation de Patrice Morisod et la remise des mérites fribourgeois. Il explique aussi le futur développement des stations fribourgeoises avec des activités quatre saisons dans les années à venir.

Les ski-clubs ont été convoqués le 3 mai 2024. Théophile Cuche accueille tous les ski-clubs présents, ainsi que les sponsors et partenaires qu'il remercie d'avoir fait le déplacement et d'être parmi nous. Il souhaite également la bienvenue aux membres du comité présents.

1. Liste des présences :

- **Délégués :**

La liste des présences permet de dénombrer 17 ski-clubs et fait état de 87 voix, soit une majorité à 44 voix.

- **Comité Ski Romand :**

Théophile Cuche (TC), Sébastien Cala (SC), Sébastien Reymond (SR), Robin Chaperon (RC), Claude Borgeaud (CIB), Gilbert Gonet (GG), Grégoire Marguet (GM), Gilles Chofflon (GC), AFSS - Stéphane Gaillard (SG), GSS – Patrick Thiébaud (PT).

- **Excusés :**

- Comité SROM, Stéphane Aubort
- Swiss-Ski, Florence Koehn
- Dixi, Frédéric Koehn
- Glacier 3000, Hugues Ansermoz
- Interprofession Vacherin /Gruyère, M. Badet
- Ski Valais, Marine Héritier
- Giron Jurassien, Didier Cuche
- GSS, Christophe Barman
- Fonds du Sport Vaudois, Yvan Henzer, Stéphane Maure
- SEPS, Florian Etter, Julien Echenard, Nicolas Imhof
- Service du Sport Fribourg, Benoît Gisler
- Municipalité du Chenit
- CRP – Ollon, Neffer Maurer
- Romandie Ski de Fond, Laurent Donzé
- Ecole du Sport de Brigue, Nadine Tscherrig
- Ski-Club St Martin

- Ski-Club Ste-Croix
- Ski-Club Lavey-Village
- Ski-Club Blonay
- Ski-Club Vallorbe
- Ski-Club Meinier
- Ski-Club Bière
- Ski-Club Baulmes
- Ski-Club Etoile Grattavache-Le Crêt

Démission du ski-club Hauteville et du ski-club Espérance Mauborget

2. Nomination des scrutateurs

Théophile Cuche désigne deux scrutateurs : le ski-club Bouloz et le ski-club Rougemont.

3. Approbation du PV de l'AG du 10 juin 2023

Le PV a été envoyé par email le 27 juin 2023 à tous les Présidents de clubs et est publié sur le site Internet. Aucune remarque n'est faite à ce sujet. Il est soumis au vote.

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 10 juin 2023 est accepté à l'unanimité

4. Rapport d'activité général

Par Théophile Cuche

Il est regrettable de constater que la saison 23-24 ne fut pas généreuse avec la neige, particulièrement en-dessous des 1800 mètres. Cette situation soulève des défis, mettant en lumière l'importance croissante de la flexibilité.

Les ski-clubs font déjà preuve de flexibilité en adaptant leurs programmes et activités et qui se déplacent régulièrement, ainsi qu'aux autres clubs qui accueillent énormément de courses sur une saison.

Cependant, nous devons également solliciter d'autres acteurs, tels que les exploitants de remontées mécaniques, qui devront aussi explorer les possibilités d'adapter les périodes d'ouverture des stations. Par exemple, Crêt-Meuron qui a rouvert fin avril après une saison pauvre en neige et qui a permis au Giron Jurassien de s'entraîner. Les défis suite au dérèglement climatique seront au cœur de nos préoccupations dans les années à venir et il faut s'y préparer au mieux.

Retour sur la saison au niveau des principaux résultats :

L'hiver dernier a été marqué par des performances exceptionnelles de la part de Swiss-Ski. Pour la saison 2023-2024 de la Coupe du monde, l'équipe a brillé avec un total impressionnant de 121 podiums dans 9 disciplines confondues. A noter, trois vainqueurs suisses du classement général de la coupe du monde, à commencer par Lara Gut, Mathilde Gremaud et Marco Odermatt.

Nous adressons nos plus vives félicitations à Mathilde, ski-club La Berra, couronnée par trois globes de cristal dans une même saison, une prouesse sans précédent chez les femmes. Nous saluons également Sixtine Cousin (ski-club Villars-sur-Ollon) pour sa victoire en coupe du monde et qui nous fait l'honneur d'être ici présente. Un grand bravo à tous ces athlètes qui sont une véritable source de motivation pour les plus jeunes.

Les JOJ en Corée ont été une occasion pour certains athlètes romands de se distinguer, avec notamment la médaille remportée par Nolan Gertsch, ski-club Riaz, au relais mixte, ainsi que la médaille de bronze en halfpipe d'Alan Bornet, ski-club Montreux-Glion-Caux. Au niveau de l'Alpin, nous avons le magnifique titre de Loïc Bron, champion Suisse de SL U16 et Charline Currat vice-championne suisse U16 en GS.

Ski Romand - situation

Nous sommes fiers d'être l'association la plus polyvalente, offrant un équilibre entre toutes les disciplines.

Les recherches de sponsors n'ont pas été aussi fructueuses qu'espéré, mais nous avons organisé deux événements avec nos partenaires l'année dernière. Une sortie au Leysin Big Air Bag à Leysin en mai 2023 et un ski test aux Diablerets l'hiver dernier. Fin mai, nous avons organisé le premier Charity Golf au Golf de la Gruyère.

Un autre groupe de personnes sans qui les courses ne pourraient avoir lieu sont les travailleurs de l'ombre, et en particulier les délégués techniques. Grâce à eux, nos sports peuvent vivre et offrir de belles compétitions à la jeunesse romande. Dès cet automne, notre site internet aura une page entièrement dédiée à ces fonctions clés afin de promouvoir leur travail et favoriser le recrutement.

Le recrutement d'entraîneur, que ce soit dans le secteur alpin ou fond, devient difficile. Nous devons nous pencher sur ces défis et offrir des solutions et des conditions de travail adaptés au monde actuel.

Swiss-Ski

Lors de l'Assemblée Générale de Swiss-Ski le 29 juin prochain à Berne, le Présidium proposera une coprésidence de la Fédération, avec la nomination d'Urs Lehmann et Peter Barandun. Madame Florence Koehn, représentante de l'interrégion ouest, quittera le présidium de Swiss-Ski à la fin du mois. Après plusieurs mois de discussions, les trois régions, Ski Valais, le Giron Jurassien et Ski Romand, ont convenu de soutenir Madame Raphaëlle Favre Schnyder en tant que représentante de l'interrégion ouest.

Nouvelles de Swiss-Ski par Sébastien Reymond :

L'Innovation Day est une journée organisée par Swiss-Ski qui permet aux associations régionales de se rencontrer et de discuter des défis qu'elles font face. Par exemple le défi climatique, les problèmes rencontrés par les clubs ou la problématique des membres. Ce fût une journée très intéressante pour SROM.

President 's Day : est une autre journée, cette fois-ci organisée pour permettre à Swiss-Ski de rencontrer les présidents des ski-clubs suisse. C'est important pour Swiss-Ski de discuter avec les clubs, mais pour cela, les clubs doivent y participer s'ils souhaitent voir des changements ou faire part de leurs challenges. SR recommande à tous les Présidents d'y participer activement.

Nouvelles de Swiss-Ski par Claude-Alain Schmidlater :

Comme l'a dit T.Cuche, de très bons résultats pour les équipes de Swiss-Ski, au contraire des conditions d'enneigement. Ces résultats ne sont pas venus par hasard, mais sont les fruits récoltés après plusieurs années de planifications et de travail.

Notamment un focus sur l'esprit d'équipe afin de s'améliorer et de travailler ensemble avec des buts communs. Aussi, maintenir la stabilité au niveau RH. Il y a aussi eu l'organisation de nombreux événements afin de mettre en avant les sports de neige en Suisse.

Prochainement, la Suisse accueillera les Championnats du monde de ski et snowboard Freestyle à St-Moritz en 2025. Les mondiaux de biathlon auront lieu à Lenzerheide en février 2025. Et bien sûr les Championnats du Monde en 2027 à Crans-Montana.

M. Schmidlater tient à remercier la base, les ski-clubs, les nombreux bénévoles, sans qui rien ne serait possible.

Sport Vaud par Sébastien Cala :

Sport Vaud offrira les formations « Club Management » de Swiss-Olympic.

Les Assises du Sport Vaudois ont eu lieu en février dernier. C'est un événement qui se déroule tous les 2 ans avec des thématiques développées par des orateurs spécialisés et ensuite il y a la possibilité de participer à des ateliers de travail sur diverses problématiques rencontrées par une majorité des clubs de sports.

Initiative 100 mio pour le sport vaudois : des groupes de travail ont été créés, les nombreuses demandes ont été triées sur 10 axes prioritaires et 54 actions. En attente du contre-projet. Une séance aura lieu la semaine prochaine.

Plus d'information : sportvaud.ch

Ressources Humaines

Théophile Cuche annonce quelques changements au sein des ressources humaines de Ski Romand :

Alpin - Départ de Marco Reymond qui part à la NLZ, meilleurs vœux pour la suite. Arrivée d'Oliver Smith qui reprend le poste.

Freestyle – arrivée à temps partiel de Quentin Stöckli, suite à la baisse du taux d'activité de Jérôme Cavin.

Saut – départ de Guillaume Gallaz à qui l'on souhaite plein succès pour la suite. Et un bon rétablissement à Arnaud Bousset blessé à l'épaule. Arrivée de Paul Guyot employé à la journée selon les besoins.

CRP – Départ d'Anaïs Collomb. Arrivée de Chloé Margot (CRP Bulle) et de Lola Albrecht (CRP Alpes Vaudoises). Ski Romand tient à remercier Anaïs pour son dévouement et énergie depuis le printemps 2020. Son engagement a été crucial dans les principaux développements des CRPs. Nous lui souhaitons tout le meilleur pour la suite.

Remerciements

Sans les soutiens inconditionnels de nos sponsors et partenaires, il serait difficile de faire vivre Ski Romand. Un grand merci à Raiffeisen Suisse, Sunrise, TLML, TVGD et Glacier 3000, l'Hôpital de la Tour, Helvetia, Swiss Bridge Capital, Condair, DIXI, Ruffieux Fenêtres, les Interprofessions du Gruyère et du Vacherin Fribourgeois, Vola, Le Fonds du sport vaudois, le SEPS, la Loro de Fribourg, Swiss-Ski, AFSS, GSS, Les Établissements scolaire d'Ollon /Le Sépey et l'établissement scolaire de Bulle. Grâce à leur engagement tout au long de la saison, nos cadres ont pu montrer le meilleur d'eux-mêmes dans les compétitions régionales, interrégionales et nationales.

Merci à tout le comité qui œuvre de près ou de loin pour la bonne marche de l'association.

Merci aux entraîneurs et au bureau pour leur dévouement envers les jeunes athlètes et leur travail exceptionnel cette saison.

Merci à tous les clubs pour leur engagement et travail acharné afin de permettre aux jeunes de vivre leur passion à fond.

Merci aux parents qui soutiennent leurs enfants et merci à ces enfants pour donner toute leur énergie à ces sports et qui nous font vivre de beaux moments !

Dates à retenir :

- 29 juin 2024, assemblée des délégués à Berne.
- 7 novembre 2024 séance des Présidents Ski Romand
- 21 juin 2025 - AG et Fête du Ski à Leysin

5. Rapport des chefs de secteur

Les rapports Alpin, Freestyle, Fond, Condition Physique, Biathlon, Populaire, Saut et Délégués Techniques peuvent être consultés sur notre site internet :

<https://ski-romand.ch/organisation/>

6. Rapport du caissier

Robin Chaperon présente les comptes 2023-2024 :

Nous avons de bons débiteurs en général.

Passif du bilan : CHF 757'308,67

Qui comprend les créanciers et l'équipe West pour qui nous gérons la comptabilité. Le bénéfice reporté de l'équipe West est reporté dans un compte séparé.

Nous avons donc un bénéfice final de CHF 54'956,21

Le total bilan se monte à CHF 757'308,67 milles francs.

Comptes de résultats :

Les revenus sont relativement stables de la part des sponsors, partenaires et comité de soutien.

Il y a les divers subsides du Fonds du sport vaudois (par exemple soutien CRP, soutien à la structure en général), le Fonds du sport Fribourgeois ainsi qu'un petit support de GSS. Swiss-Ski qui base son soutien selon le nombre de membres, les athlètes cadres, les CRP et autres petits revenus. Et évidemment, les cotisations des ski-clubs.

Le total des produits s'élève à CHF 1'192'203,17 sans frais d'athlètes et de CHF 1'724'209,16 avec frais d'athlètes.

Il y a une légère augmentation des charges, principalement dû par le nouveau groupe OJ C et du CRP avec certains entraînement dédoublés. Coûts des bus, piquets, et les tenues qui seront renouvelées cette année. Ensuite, il y a l'augmentation générale des coûts, par exemple les frais d'entretien des bus, de l'essence, des hôtels.

Un autre poste qui a augmenté, est le compte « Événements sponsors », suite au focus qui a été donné pour mettre en valeurs nos sponsors et partenaires.

Nous arrivons à un total des charges de CHF 1'137'246,96 sans frais d'athlètes et de CHF 1'669'252,95 avec frais d'athlètes.

Nous générons donc un bénéfice CHF 54'956,21, résultat similaire à l'année dernière.

7. Rapport des vérificateurs de comptes

Le rapport des vérificateurs des comptes est lu par Julie Biemann, vérificateur et trésorière du SC La Berra. La vérification des comptes a été faite le 7 juin 2024 dans les bureaux de Ski Romand avec Julie Biemann, trésorière du SC La Berra et de Michel Reichenbach, président du SC Alpina Château-d'Oex. Les vérificateurs recommandent l'acceptation des comptes tels que présentés.

Les comptes 2023-2024 sont acceptés à l'unanimité

8. Fixation des cotisations 2024-2025

Les cotisations restent inchangées à CHF 13.- / membre. (Swiss-Ski)

Les cotisations 24-25 sont acceptées à l'unanimité

9. Approbation du budget 2024-2025

Robin Chaperon présente le budget pour la saison prochaine.

Le budget pour la saison à venir n'est pas très différent de la saison précédente. Légère diminution au niveau des sponsors avec le retrait d'un sponsor. Nouveau subside avec les retombées des Championnats du Monde de Crans-Montana.

Les revenus sont budgétés avec une légère diminution pour CHF 1'165'000.- et CHF 1'705'000.- avec les frais d'athlètes. Suite à une légère diminution du nombre d'athlètes et donc des cotisations.

Les charges au niveau RH vont augmenter, suite à l'augmentation des salaires de 3%.

L'achat d'un nouveau bus s'est révélé nécessaire suite aux nombreuses demandes et problèmes la saison dernière. Merci aux entraîneurs qui ont réussi à trouver des solutions. Les charges vont donc augmenter avec les frais d'assurance et autres frais.

Les charges totalisent CHF 1'158'300.-, CHF 1'698'300.- avec les frais d'athlètes.

Le résultat budgété est de CHF 6'700.- en bénéfice

L'audience n'a pas de question ou remarque.

Le budget 2024-2025 est accepté à l'unanimité.

10. Nomination des vérificateurs des comptes et du suppléant

1^{er} vérificateur : Michel Reichenbach, SC Alpina Château-d'Oex

2^{ème} vérificateur : Pierre Girard, SC Nyon

1^{er} suppléant : Patrick Vauthey, SC Châtel-St-Denis

Les vérificateurs sont acceptés à l'unanimité.

11. Comité

Proposition du comité 2024-2025 :

Avec le départ de Christophe Barman qui s'est retiré du comité de GSS en tant que Président, Patrick Thiébaud reprendra sa place.

Le comité suivant est proposé pour la saison 2024-2025 :

Théophile Cuche, Président et représentant de la NLZ au conseil de fondation et aux différents comités exécutifs de la NLZ.

Sébastien Reymond, Vice-président

Sébastien Cala, Vice-président et Chef saut / combiné nordique

Stéphane Gaillard, Représentant de l'AFSS

Patrick Thiébaud, Représentant de GSS

Robin Chaperon, Trésorier

Yves Lanquetin, Chef fond

Gilles Chofflon, Chef alpin et responsable calendrier

Grégoire Marguet, Chef freestyle et représentant du comité exécutif de la NLZ freestyle

Gilbert Gonet, Chef biathlon

Pascal Jaton, Responsable populaire

Claude Borgeaud, Responsable événements

Stéphane Aubort, Responsable bus

Sébastien Dumusque, Responsable DT

Le comité est accepté, tel que proposé, à l'unanimité.

12. Attribution des championnats de l'Association

Dates des Championnats romands 2024-2025 :

Alpin – Dates à venir. Un super-G reste à trouver preneur.

Fond – Championnats Romands organisés avec le GJ et Ski Valais. Cette saison, il sera organisé par le ski-club des Goupils. Dates à venir.

Freestyle – 22 et 23 mars 2025 à Leysin.

Saut – championnat suisse, dernière semaine d’août.

Biathlon – Coupe Suisse Elite 8 et 9 février 2025 à Prémaman. Coupe Suisse U15 2 et 3 mars 2025 au Col des Mosses.

13. Attribution de la prochaine Assemblée Générale

Le ski-club Leysin a accepté l’organisation de l’Assemblée Générale 2025 aura lieu le samedi **21 juin 2025** à Leysin. Merci à eux !

14. Propositions individuelles

Aucune proposition individuelle n’est à reporter.

15. Divers

- Ski-club Alpina Château-d’Oex : M. Michel Reichenbach tient à relever les difficultés que rencontrent les clubs organisateurs de courses de ski alpin. Notamment dans la difficulté à trouver des pistes et le prix du chronométrage. Les clubs qui doivent se déplacer ou qui n’ont pas d’unité de chronométrage arrivent à des prix déficitaires et perdent la motivation pour prendre en charge l’organisation de course. M. Reichenbach demande s’il serait possible de soutenir les ski-clubs organisateurs via Ski Romand ou Swiss-Ski.
Gilles Chofflon : ce point a été discuté à la séance du calendrier. Des suggestions ont été discutées, comme celle d’augmenter les coûts d’inscription. Il est clair que selon les conditions d’enneigement et la météo et que la course doit être déplacée, alors les frais de course augmentent rapidement les clubs avec la location de la piste et les frais de chronométrage.
SC Châtel-St-Denis, M. Patrick Vauthey note que l’AFSS a mis en place un pool de chronométreurs pour aider avec ce problème qu’ils rencontrent aussi au niveau de la coupe fribourgeoise.
T. Cuhe en prend bonne note et reviendra cet automne avec une réponse.
- SC La Berra, M. Jacques Biemann rappelle la fête organisée le samedi 13.07.24 pour célébrer les succès de Mathilde Gremaud. Venez !
- SC Nyon, M. Pierre Girard : message pour les ski-clubs Vaudois pour l’initiative 100 millions pour le sport : Pour rebondir sur les informations données par Sébastien Cala et le contre-projet de l’initiative qui est en consultation avec Mme Luisier Brodard, présidente du Conseil d’Etat pour le Sport. Allez aux séances et intervenez !! Réclamer un soutien pour le sport comme pour la culture ! C’est ensemble que nous pouvons faire avancer les choses !

AFSS :

Stéphane Gaillard remercie le comité et la bonne collaboration. Il faut trouver des compromis et continuer le travail. Félicitations aux clubs pour leur travail en faveur du sport.

GSS :

Présentation de M. Patrick Thiébaux, tout nouveau président de GSS, élu jeudi 13 juin ! Bienvenue à Patrick et au plaisir de collaborer dans le futur pour soutenir les sports de neige dans nos régions.

Pas d'autre point à relever par les représentants des ski-clubs présents. La séance se termine en remerciant chaleureusement toutes les personnes présentes

Clôture de l'assemblée générale 2024 à 17h36.